
 

 
 

 

Desde pequeña me plante la meta de conocer otros países por su cultura, turismo y tal vez 

por tener un mejor futuro, de poder conocer la estatua de la libertad en New York, la Torre 

Eiffel en París, o el Taj Mahal en Agra y otros países, pero no ví a mí propio país, solo 

tenía conocimiento de algunos lugares turísticos como Monserrate, la Isla de San Andrés, 

algunos jardines y museos, hasta que el 13 de mayo la maestra Catalina Montel nos invitó a 

las cátedras del turismo "Preparando mí futuro" por Facebook, estás cátedras me abrieron 

los ojos, yo solo veía un árbol y ellos me mostraron el bosque, no sabía que Colombia era 

algo más que corrupción, narcotráfico entre otros problemas, Colombia es sabrosura, 

colores, olores, alegría, naturaleza, y tranquilidad. 

En las catedra del turismo puedo decir que aprendí culturas, creencias, de varias partes de mi 

país, el gran esfuerzo que hacen los indígenas y campesinos, y que el día de hoy se encuentra 

reclamado sus derechos, también puedo decir que aprendí a ubicarme en Bogotá , a usar 

Google maps, y el día de mañana no me voy a perder y eso es algo que efectivamente me 

servirá, con cada catedra me voy llenando más conocimiento sobre mi país, ya sé dónde 

puedo, cuándo y con qué agencia puedo viajar y cuál me conviene más en el factor 

económico, si tengo un familiar discapacitado, podemos exigir sus derechos, si llegan a  ser 

negados, pues hoy sé que estas personas deben tener turismo accesible. 

También, me goce las cátedras sobre el tipo de música, el turismo cultural, y resalto el 

trabajo del profesional expositor John Ramos, la energía que tenía y la forma como se 

expresaba, contagiaba la energía y la alegría; aprendí a descubrir los atractivos productos 

culturales materiales sobre los destinos turísticos; también, resalto el trabajo de la 

profesional María del Pilar Torres con la catedra de la leyenda del dorado, estuve 

asombrada con la presentación y el poder conocer sobre las tribus indígenas en América 

Latina, sus tradiciones, su música la sabiduría ancestral, quede impactada sobre la historia 

de la colonización de los españoles y el sufrimiento de nuestros hermanos al ser sometidos 

a la esclavitud. 

Por otro lado, El Festtur 2020, fue una gran experiencia puesto que pude participar y tener 

opciones con las universidades que participaron, nos mostraron su programas y demás 

factores para cuando salgo del grado 11, me enteré de qué opciones tengo si elijo las 

carreras relacionadas con el turismo.  

Todo esto me deja una gran enseñanza, ahora sé que mi país tiene una gran historia para 

contar a las futuras generaciones sobre las civilizaciones antiguas, sobre el patrimonio de 

nuestro país, la historia sobre pueblitos que nos rodean, la historia de la calera y en fiestas 

especiales como por ejemplo esta época del Halloween, el IDT nos tiene preparados cosas 

grandes como Los “Fantasmas y los Personajes Históricos de La Candelaria” y la apertura 

de los parques de diversiones y del turismo después de 7 meses, paso a paso vamos a 

recuperando, y avanzando. 



Un tema muy interesante que quiero resaltar es sobre la prevención de la explotación sexual 

y comercial de niños y niñas y adolescentes con la profesional expositor Martha Cecilia 

Ramírez, este tema me llamo demasiado la atención, cómo las personas se convierte en un 

producto turístico a cambio de algo, tal vez muchas personas lo hacen por su propia voluntad, 

pero eso es algo superficial, no tenemos el conocimiento a profundidad del por qué tomaron 

esa decisión y escoger ese camino, también encontramos niños inocentes que son 

aprovechados y todo bajo el nombre del Turismo. Me encantó esa sesión porque a la 

profesional se le notaba el dominio del tema, también, nos propuso soluciones para combatir 

este tipo de abusos hacia la niñez 

 

Estas cátedras las he resaltado porque son las que más me han llamado la atención, sin 

demeritar el trabajo logrado en las demás cátedras y profesionales, el resto también fueron 

interesantes y aportaron muchas cosas. 

Para finalizar quiero agradecer a las personas que hicieron parte profesionales de las cátedras, 

por abrir este espacio, al igual a las personas que participaron en el chat respondiéndonos 

nuestras dudas, para llenarnos de conocimiento, alegría y energía, por enseñarnos y 

mostrarnos la otra cara de la moneda de nuestro país, por mostrarnos un objetivo claro en 

cada una de las cátedras: desde un inicio, preparar a jóvenes para el futuro, y de mi parte 

está hecho, cada día que pasa, preparo mi futuro profesional en un país de sabrosura, donde 

sé que se me abrirán muchas puertas, estoy orgullosa de ser Colombiana. 
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